

Carta de un marino
Ha salido para Toledo S. A. S. la Sra. Conde.

Del 10.

Ha llegado aqui un parte con la noticia de que dos inglesas han tomado el buque que conducía á Dupont y mas otros á Francia, y que le han llevado con ellos á Gibraltar.

Madrid 14 de Setiembre.

Se asegura que los marineros de la esquadra de Tolon están sublevados, y que á esto se debè atribuir la salida de la esquadra inglesa de Cadiz. Es preciso que estemos siempre prevenidos contra semejantes noticias, que no tienen otro origen que el de los mismos franceses para que caigamos en una apatía y en una confianza imprudente, y tan perjudicial, que en las circunstancias en que nos hallamos causaria nuestra ruina. No hay que creer revolucion ninguna en la Francia, sin que conste antes por los mas auténticos testimonios: los viejos y las mugeres no la han de hacer: los empleados civiles y militares, á mas de ser hechura del Tirano, tienen interes en sostenerle, pues en ningun otro orden de cosas pueden hallar su imaginaria fortuna: y los soldados, únicas personas que pueden hacerla en un gobierno militar, están fuera de su patria, y están ademas embrutecidos con el libre desahogo de sus pasiones, y con el botin. La Francia, pues, solo se levantará quando los Españoles entren á sacar á su amado Rey Fernando, y libertar á los buenos franceses de un usurpador que les deshonra tanto como les oprime.

... las casas de ...
... y de algunas otras personas
... franceses; y se abrió ya almoneda en algunas de ellas.
... mañana entraron aquí por el camino de Valladolid tres
... con presos de consideracion.

San Sebastian 5 de Setiembre.

En varias cartas recibidas de Francia, se dice, que el Emperador ha salido de París ácia el Norte, adonde parece le llaman nuevos cuidados.

Ante ayer llegó aquí un Español, que nueve dias antes salió de París, en donde, dice, no habia mas tropa que la Guardia de Honor, á la que vió pasar revista al mismo Napoleon; y asimismo que en todo el tránsito de aquella Capital á Bayona, no halló otras tropas útiles que unos 700 á 800 hombres. Los papas de Francia, mintiendo como siempre, hacen caminar á España 2000 hombres conducidos en 1000 carros. (*Gazeta de Oviedo del 24 de Setbre.*)

Quartel general de Trespaderne 22 de Setiembre.

Nuestras descubiertas se batieron ante ayer en las avenidas de Pancorvo con los puestos avanzados de los franceses, que tuvieron algunos muertos y heridos, y luego se replegaron. Ayer volvieron otra vez á batirse, y volvieron á ponerlos en huida los nuestros.

Reynosa 23 de Setiembre.

Carta.

Acabamos de recibir la noticia, de que la quarta division de nuestro ejército, al mando del Señor Marques del Portazgo, entró en Bilbao al cabo de 3 horas de un fuego muy vivo contra 20 y tantos franceses, de los que murieron muchos, habiendo escapado los restantes ácia Vitoria; por nuestra parte huvo algunos heridos. Los nuestros han cogido la mayor parte del equipage de Mazarredo, que se hallaba en aquella division de franceses, y se escapó con ellos. Esperamos saber mañana mas bien lo que alli pasó.

Ante ayer se entregaron 56 Suizos, que se enviaron á Asturias con una partida nuestra.

Acaban de asegurarnos, que nuestra vanguardia se apoderó de Pancorvo, distante 3 leguas de Trespaderne, en donde estaba el quartel general. Dicen que ha sido despues de una vigorosa resistencia que hizo el enemigo: esperamos la confirmacion.

Otra carta escrita de esta villa con la misma fecha, añade sobre lo de Pancorvo, que les habiamos tomado alli 4 cañones; pero como hay cartas de Trespaderne del 22, que dista 14 leguas de Reynosa, y nada dicen de la ocupacion de Pancorvo, nos abstenemos de asegurarla.

Santander 23 de Setiembre.

Escribe de esta Ciudad con esta fecha un sugeto que habia 2 dias que acababa de llegar de Bayona, en donde estuvo algun tiempo, y despues de referir la mucha dificultad que tuvo para traer á puerto de España un bergantin, que hiciera construir alli, añade, que acababa de saber que 50 españoles del ejército del Sr. Blake se habian apoderado de Bilbao, y puesto en fuga á los franceses que estaban alli, y que les cogieran gran parte de su equipage. Concluye diciendo: estoy admirado de saber á mi llegada el patriotismo que hay en España, y los sucesos acaecidos, que en Bayona ignoraba. Dios quiera ayudarnos y librarnos de este infame yugo, pues si llegan á dominarnos los franceses, seremos mas esclavos que los Africanos.

Valladolid 24 de Setiembre.

A noche llegó un posta de Burgos con la gustosa noticia de haber marchado precipitadamente todos los franceses.

Palencia 25 de Setiembre.

El 22 desalojaron precipitadamente de Burgos los franceses á

las 5 de la tarde, dexando clavados 7 cañones, las cureñas y pedazos y la pólvora inutilizada.

Noticias interiores copiadas del Semanario Patriótico de Madrid de 22 de setiembre.

Un Oficial de nuestros ejércitos nos ha comunicado la nota adjunta que contiene la posicion y número de las tropas francesas en España, el 24 del mes pasado, sacada de un estado de posicion, que en una de las precipitadas retiradas del enemigo se dexó un oficial frances con todo su equipage.

Total de tropas: 39120 hombres, y de ellos 60 de caballería. En Pamplona 1200 de infantería y 300 de caballería. En Burgos 400 de caballería y algunas partidas de tropas ligeras. Las demas fuerzas estaban acantonadas en la Rioja.

En el dia la linea del ejército enemigo se extiende desde Cien-trueningo hasta Miranda de Ebro. El quartel general del ejército español mandado por el general Blake estaba el 13 del corriente en Quintanilla. El del ejército combinado de Aragon y Valencia está en Sos; y el del general Llamas en Agreda. El ejército de Castilla se ha puesto en movimiento dirigiéndose á Aranda y al Burgo de Osma. Al ejército del general Blake se ha pasado una partida de 30 polacos, quienes han declarado que reyna la mayor confusion y descontento en los ejércitos enemigos, y que seria considerable la desercion, particularmente de tropas extranjeras, sino temiesen ser maltratados por nuestros paisanos. Tambien se sabe que de los mismos soldados franceses van desertando muchos encaminándose desesperados y fugitivos á su país (*Noticias comunicadas por varios oficiales de nuestros ejércitos.*)

Coruña 1 de Octubre.

Hoy sale para Inglaterra un Correo ingles de S. M. B. y se admiten cartas para él hasta las 4 de la tarde de este dia.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto